Tagesausflug in den Schwarzwald / Deutschland

Am Samstag, 5. Oktober 2024, organisierte Toni einen Tagesausflug vom Gehörlosen Kulturverein Liechtenstein (GKVL) in den Shwarzwald/DE. Es hatten sich 34 Erwachsene und 9 Kinder angemeldet.

Auf dem Programm standen eine Fahrt mit einer historischen Dampflokomotive, die Besuche des Eisenbahnmuseums und des Schwarzwälder Freilichtmuseums «Vogts Bauernhof», sowie eine Car Fahrt durch die hügelige Landschaft des Schwarzwaldes.

Am frühen Morgen um 6.15 Uhr stand der Car der Firma Meier Mauren in Bendern/FL bereit und wir (18 Personen) konnten gleich einsteigen. Der Chauffeur, Herr Meier, fuhr um 6.30 Uhr los bis nach Gossau Bahnhof, wo die weiteren 25 angemeldeten Personen zustiegen. Die Freude war gross. Der GKVL offerierte eine Runde Kaffee und Gipfeli, die während der Fahrt von Toni und Rita Schwyter serviert wurden.

Die Route führte über Schaffhausen ins grosse Nachbarland nach Blumberg – Zollhaus, dem Heimatbahnhof der Sauschwänzle Bahn. Wir besuchten das Eisenbahnmuseum und bekamen im Güterschuppen Informationen über die Besonderheit dieser Bahn. Neben der Dampflokomotive machten wir einige Gruppefotos. Anschliessend hiess es Platz nehmen im Bahnwagon mit Holzsitzen und klapprigen Fenstern. Um 10.15 Uhr fuhr der Dampfzug durch eine malerische Landschaft über vier stattliche Brücken und durch sechs Tunnel. Die Bahnstrecke war 25 km lang die Fahrt dauerte eine Stunde.

Am Zielort Weizen wartete bereits wieder der Car und brachte die Ausflügler in das Schwarzwälder Freilichtmuseum «Vogts Bauernhof» in Gutach. Hier blieben wir nicht als Gruppe zusammen, sondern assen individuell im Museumsrestaurant Hofengel oder auf Picknickplatz zu Mittag und besichtigten die Sehenswürdigkeiten im Freilichtmuseum. Es gab viele historische Bauernhäuser, Ställe und Scheunen sowie eine Mosterei zu bestaunen und wer wollte, fand im Museumsladen noch ein Andenken für zu Hause. Wir bekamen viele Eindrückliche von Früher und auch Tiere gab es in diesem Freilichtmuseum.

Um 17.00 Uhr fuhren wir mit dem Car in Richtung Gossau und Bendern/FL nach Hause zurück. Es war eine schöne unvergessliche Reise, auch dank des angenehmen Oktoberwetters.

Bericht: Toni Schwyter

Fotos: Toni und Rita Schwyter